

Compendio gratuito del cargo de Jefe del mencionado personal, para el cual, según se sabe, se reparte la cantidad de 4.000 pesetas.

El asunto está hoy en manos de la Comisión de Hacienda para su estudio, la cual está compuesta de los señores Bellasolá, Monsalvatje, Encasa, Catá y Leal y se dudamos un momento, conocido el celo de los mismos en pro de la correcta administración del tesoro municipal, que no ha de pasar desapercibida la importancia del ofrecimiento hecho por el señor Gimbernat, así como la positiva ventaja que para el erario de la Ciudad supondría la aceptación de aquél.

Además de que el señor Gimbernat es de los más indicados por su especial competencia en éstas materias, para el fin que se persigue pues á su carácter de Jefe-Inspector de carnes, que há 20 años, viene desempeñando hay que añadir como hemos arriba indicado, el de Director de nuestro Matadero Mu-

nicipal, que ejerce sin retribución alguna, por nombramiento de nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

Antigua casa de huéspedes **FALGUE-RAS** de José Ginesta, calle de Mercaderes—Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto.—Se sirve á la carta.—Habitaciones con confort y elegancia.

Seguramente durante las próximas fiestas de Navidad, dará á conocer en esta ciudad sus ejercicios de marchas y rondas infantiles, una Escuela de Gimnasia rítmica y estética que se ha fundado aquí en Gerona bajo el método del notabilísimo Jacques Dalcroze.

Es de suponer que producirá grata alegría á todos los que recordamos la simpática fiesta que de dichos ejercicios nos dió durante las pasadas fiestas del Congreso Agrícola, la Escuela Corral de Tarrasa.

Mañana, miércoles, en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, todas las misas y un oficio, que se celebrará á las 9, serán en sufragio del alma de don Isi-

dro Port (i e p. d.) ilustrado profesor que fué de esta capital. El día 2 de enero se celebrarán en Pobla de Sardenya los funerales para eterno descanso del alma del finado.

En el salón-teatro del Centro Moral dió la noche del domingo una *Velada Vermouth* el conocido prestigioso doctor Torres. Es todo un *artista* que con sus habilidades poco comunes en la cartomancia, física recreativa é hipnotismo fisiológico, excitó frecuentemente la hilaridad del público haciéndole pasar unas horas muy divertidas.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.— Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole á la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches á la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Durante la última semana la *Sucursal* en esta ciudad de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» ha recibido por imposiciones la cantidad de 13,188.20 pesetas y ha pagado por reintegros 10,709.43 pesetas habiendo abierto 4 libretas nuevas.

En la presente semana se halla de turno el vocal de la Junta de Patronato don Santiago Masó y Valentí.

El próximo jueves, 21 del actual, tendrá lugar en el Centro Moral una reunión de propietarios corcharos.

Ayer terminó en la iglesia del Carmen la solemne novena que la Archicofradía de las Hijas de María ha dedicado á su Excelsa Madre y Patrona. El Rdo. P. Salazar, Dominico, ha desarrollado con gran elocuencia adecuados temas; y el coro de asociadas, interpretó con ajuste y colorido hermosos cánticos de los maestros Mas y Serrant, Eduardo Frigola, y otros autores que por su misticismo y correcta forma

produjeron la más grata impresión. La concurrencia ha sido todos los días muy numerosa.

Día religioso
SANTORAL
Diciembre
19
San Timoteo, diác. y mr.

Carenta Horas.—En la Santa Basílica Catedral. Por la mañana desde las 8 á las 11 y media, y por la tarde á las 4 y hasta las 6 y media.

APOSTOLADO DE LA ORACION
Primer grado
DICIEMBRE
Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad,
La lucha contra la mala prensa
ORACION PARA ESTE MES
¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por la destrucción de la mala prensa.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA
Combatir cuanto pueda directa ó indirectamente la lectura, suscripción y crédito de los malos libros y periódicos.

— **BARCELONA** —
Miércoles.—San Eugenio, pbro. mr.

J. Peré Ralfay
Médico.—Cirujano.—Homeópata
Miembro de la Academia Homeopática de París
Especialidad en las enfermedades de los niños.
MEDICINA GENERAL
Consulta de 11 á 1 y de 5 á 7.—Visitas á domicilio.—Plaza San Francisco, 4, pral.
GERONA
Consulta gratuita para obreros los domingos de 10 á 11 en la sociedad «LA AMISTAD», Nueva del Teatro, 16.

—Conferencias particulares para asignaturas del Bachillerato y primera enseñanza.—Razón: Plaza del Ollí, 1, 5.ª-1.ª.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero
París 18
Almuerzo
París.—El ministro de Negocios ha dado un almuerzo en honor de los delegados extranjeros y franceses que concurren á la Conferencia sanitaria internacional.

Fallecimiento
París.—Ha fallecido el abate Gayraud, diputado por Finesterre.

Protesta
Roma.—Una nota oficiosa facilitada por el gobierno, protesta contra la comunicación dirigida á las potencias por el ministro otomano, acusando á los italianos de emplear balas «dum-dum» y otros proyectiles reprobados por la Conferencia de Ginebra.

—Las últimas lluvias, generales y abundantes, han perjudicado muy poco á la agricultura.

Madrid 18
«La Gaceta»,
Publica lo siguiente:
Dictando reglas para dar cumplimiento á lo dispuesto en el real decreto de 2 del actual, que hace extensivos á la Marina los carnets militares de identidad.

Confirmando la multa de 250 pesetas impuesta por el gobernador civil de Cádiz á los Ferrocarriles Andaluces.

Relación de las pensiones declaradas por el Consejo Supremo de Guerra y Marina en la primera quincena del mes actual.

Relación de las obras inscritas en el Registro de la Propiedad Intelectual.

perjuicios que sufrirá la industria triguera, ya muy castigada por las excesivas contribuciones y las malas cosechas.

El presidente expresó á sus visitantes sus buenos deseos respecto de la industria y el comercio, recomendándoles que visitaran al ministro de Hacienda, que es en último término el que ha de resolver estos asuntos que tanta relación tienen con los ingresos del Tesoro.

En efecto; la comisión de agricultores ha estado después en el ministerio de Hacienda, donde ha sido recibida por el señor Rodríguez.

En nombre de los comisionados el señor Miquel ha entregado al ministro de Hacienda una exposición pidiendo que el gobierno cierre las Aduanas, para impedir la importación de trigos extranjeros.

Fundamentan esta petición alegando datos y cifras para demostrar que el precio á que se vende el trigo es ruinoso para los agricultores.

No están conformes los agricultores que acompañan al señor Miquel ni con las conclusiones de la Asamblea de Valladolid ni con las acordadas en Carrión de los Condes.

Para demostrar que su venida á Madrid no obedece á instigaciones de ningún elemento político, sino en defensa exclusiva de sus intereses, no han querido que les acompañase ningún diputado ni senador de los distritos á que pertenecen.

El señor Rodríguez se ha limitado á oír al señor Miquel y á cuantos comisionados formularon algunas observaciones, ofreciéndoles estudiar las pretensiones que le traen, de las que dará cuenta á sus compañeros de gabinete.

El subsecretario de Hacienda, presente en la entrevista, que siempre ha tomado parte en cuantas asambleas han celebrado los productores de trigo y que á su vez es agricultor, manifestó á muchos de los comisionados que fueron á saludarle, que á su juicio la petición de que se cierren las Aduanas á la importación de trigos, resultaría tan ineficaz como tantas otras medidas que se han propuesto para impedir la depreciación del trigo.

De hecho las Aduanas están cerradas.

En los seis meses últimos escasamente se han importado 200,000 fanegas de trigo y esto lo podían comprar, si no les bastaban los datos de la Dirección, por las Cámaras Agrícolas y los inspectores que tienen derecho á estar al tanto de estas cuestiones.

En un estuche y un pergamino con un hermoso marco conteniendo los nombres de todos los jefes y oficiales de la Academia.

El tifus.
Han regresado de Gijón los inspectores de Sanidad interior y exterior, doctores Bejarano y Mendoza, después de dejar establecidas en aquella población las medidas sanitarias convenientes á fin de que no se propague la epidemia del tifus.

La enfermedad ha decrecido mucho, según afirman dichos inspectores.

Las Cortes
El decreto convocando la reunión de las Cortes se publicará en la *Gaceta* el 1.º ó el 2 de Enero, pues el gobierno persiste en el deseo de que la reunión sea el día 8 del citado mes.

La víspera, que es domingo, se verificará en el Senado la reunión de las mayorías.

Canalejas y Berroux
Se habla de una conferencia misteriosa que celebró ayer el señor Canalejas con un personaje político, que según se dice es el señor Lerroux.

Se añade que al desaparecer ayer el señor Canalejas del Retiro, á donde había ido á pasear, y estar largo rato sin que nadie supiera dónde estaba, se dirigió en un coche que tomó á la salida del Retiro al hotel que el señor Lerroux posee en la calle de O'Donnell, donde el presidente del Consejo y el jefe de los radicales hablaron entusiasmamente del asunto de Marruecos.

Como todo son meras suposiciones no se sabe en qué quejarán ambos personajes.

El ferrocarril de la Alpujarra
El ministro de Fomento ha firmado una real orden aprobando el proyecto de ferrocarril de la Alpujarra de acuerdo con el dictamen de la mayoría del Consejo de Obras públicas que propone ciertas rectificaciones y variantes de importancia en el trazado.

De presupuestos.—Gasset y Rodríguez.—Disentimientos.
El ministro de Fomento ha conferenciado con el señor Rodríguez, tratando del presupuesto de su departamento.

La conferencia ha sido larga y ambos ministros han examinado detenidamente los distintos servicios que es necesario dotar para que cumplan el objeto que presidió á su creación.

La cuestión de las carreteras fué objeto de una deliberación accidentada, pues el señor Rodríguez rechazaba los créditos pedidos por el señor Gasset por estimarlos exagerados, toda vez que las obras no han de hacerse todas á un tiempo, y, por lo tanto esos créditos pueden escalonarse en presupuestos sucesivos según vayan haciéndose.

Con este procedimiento no se recargaría tanto el presupuesto actual.

El señor Gasset insistió en la necesidad de acordar todos los créditos pe-

Como la cantidad más importante destinada á este servicio de carreteras pasa á los créditos extraordinarios que habrá de conceder el Consejo de Estado, el Sr. Rodríguez entiende que ha de tenerlo en cuenta para la confección de los presupuestos generales, porque eso de llevarlo á los créditos extraordinarios no es más que una componenda para que el presupuesto no aparezca tan recargado; pero en definitiva, el dinero ha de salir de las arcas del Tesoro, y para sacar dinero de ellas es preciso que antes se haya ingresado.

Hacer este sacrificio, entiende el señor Gasset que no sólo es un deber de patriotismo, siyo de humanidad, El señor Rodríguez no se convenció y dejó la resolución definitiva para otra conferencia.

De ahí que el ministro tenga que saber lo que se va á gastar para calcular los ingresos que ha de obtener. El asunto se tratará detenidamente en el Consejo de ministros próximo.

J. Parrás Brá
Médico-Oculista
CONSULTAS Ciudadanos, 15.-2.ª-2.ª de 11 á 1 y de 3 á 5
GERONA

TIENDA DE GORRAS
DE TODAS CLASES Y PRECIOS
— DE —
Falcó y Rosell
2, Rambla de Alvarez, 2
antes casa «Sío»
GERONA

La Prensa francesa
«Le Figaro» publica una carta de un francés, administrador de una Sociedad financiera española, afirmando que Francia encontrará en Madrid las disposiciones más amistosas y un gran espíritu de conciliación.

Añade que el mundo político, lo mismo que el mundo de los negocios de España, quieren vivir en armonía con Francia, y que las diferencias persisten tan sólo porque los franceses desconocen á los españoles y no les hacen justicia.

El autor de la carta expone la tesis española referente á la extensión de las compensaciones que deben darse equitativamente á Francia, y desmiente de un modo formal, fundándose en las declaraciones de un importante personaje español, que España haya procedido en Larache en connivencia con Alemania.

Termina elogiando la elevación de inteligencia y sentimientos que animan al marqués de Alhucemas, para una próxima solución que consagre un acuerdo equitativo y duradero.

La policía en Marruecos
«Le Petit Parisien» dice que no es preciso entablar negociación alguna con las potencias para la prórroga de los poderes concedidos á la policía de Francia y de España en Marruecos, pues el sultán se ha limitado á pedir á estas últimas naciones que mantengan sus oficiales y suboficiales al frente del labor de policía y ha solicitado del Banco del Estado los fondos necesarios para aquellos servicios, sin que se haya tratado ninguna otra cosa.

Empresa colonizadora.—Compra de cereales.—La lluvia.
Buenos Aires.—El senador Krupp ha constituido una gran empresa colonizadora que dispone de 50 millones de francos para traer de Hungría un millón de familias agricultoras.

—La casa Dreyfus ha recibido 300 millones de francos para que los destine á la compra de cereales.

Bibliotecas populares
Ha quedado constituida la Junta encargada de proponer la adquisición de obras con destino á las bibliotecas populares de Madrid y Barcelona.

Dejó de existir el presidente, señor Menéndez Pelayo, que está en Santander.

Ha sido nombrado vicepresidente el rector de la Universidad de Madrid, y secretario el director de «El Imparcial».

La Junta se reunirá por primera vez mañana.

Piensa presentar la lista sobre los libros que deberán adquirirse antes de año nuevo.

Concurso de óperas
Reunidos los compositores que aspiran al premio del concurso de óperas ofrecido por el Estado, han elegido el siguiente jurado:
Por la Academia de Bellas Artes don Tomás Bretón, don Emilio Serrano y don Joaquín Larregle.
Por el Conservatorio, don Bartolomé Pérez Casas, don Valentín Arlu y don Tomás Grejal.
Son también jurados don Ignacio Busca, don Arturo Saco y don Manuel Prieto.
Suplentes por el Conservatorio don Joaquín Malats, don Valentín Zubiaurre y don Pedro Fontanilla.
Y suplentes, don Manuel Alberdi, don Facundo Viña, don José Guervós, don Rogelio Villar y don Antonio Zozaya.

Combinación de gobernadores
En el Consejo de esta tarde se tratará de las tantas veces zarandeada combinación de gobernadores.

El señor Canalejas se resistía á abordar este asunto, pero dice que aprietan tanto los aspirantes, que no ha tenido mas remedio que abordarlo.

Sos agricultores castellanos
Una comisión de agricultores castellanos ha visitado al señor Canalejas, para rogarle que no se permita la entrada en España á los trigos extranjeros.

Expusieron al presidente los grandes

Funerales
Una Comisión de jefes y oficiales de la Academia general ha acordado celebrar en Toledo solemnes honras fúnebres por los compañeros que murieron en Melilla, y enviar una Comisión á aquella plaza para que deposite coronas en las tumbas de aquellos.

Además, ha acordado también regalar al coronel Primo de Rivera, que asistiendo ahora á general, una rica caja

de libros y un pergamino con un hermoso marco conteniendo los nombres de todos los jefes y oficiales de la Academia.

El tifus.
Han regresado de Gijón los inspectores de Sanidad interior y exterior, doctores Bejarano y Mendoza, después de dejar establecidas en aquella población las medidas sanitarias convenientes á fin de que no se propague la epidemia del tifus.

La enfermedad ha decrecido mucho, según afirman dichos inspectores.

Las Cortes
El decreto convocando la reunión de las Cortes se publicará en la *Gaceta* el 1.º ó el 2 de Enero, pues el gobierno persiste en el deseo de que la reunión sea el día 8 del citado mes.

La víspera, que es domingo, se verificará en el Senado la reunión de las mayorías.

Canalejas y Berroux
Se habla de una conferencia misteriosa que celebró ayer el señor Canalejas con un personaje político, que según se dice es el señor Lerroux.

Se añade que al desaparecer ayer el señor Canalejas del Retiro, á donde había ido á pasear, y estar largo rato sin que nadie supiera dónde estaba, se dirigió en un coche que tomó á la salida del Retiro al hotel que el señor Lerroux posee en la calle de O'Donnell, donde el presidente del Consejo y el jefe de los radicales hablaron entusiasmamente del asunto de Marruecos.

Como todo son meras suposiciones no se sabe en qué quejarán ambos personajes.

El ferrocarril de la Alpujarra
El ministro de Fomento ha firmado una real orden aprobando el proyecto de ferrocarril de la Alpujarra de acuerdo con el dictamen de la mayoría del Consejo de Obras públicas que propone ciertas rectificaciones y variantes de importancia en el trazado.

De presupuestos.—Gasset y Rodríguez.—Disentimientos.
El ministro de Fomento ha conferenciado con el señor Rodríguez, tratando del presupuesto de su departamento.

La conferencia ha sido larga y ambos ministros han examinado detenidamente los distintos servicios que es necesario dotar para que cumplan el objeto que presidió á su creación.

La cuestión de las carreteras fué objeto de una deliberación accidentada, pues el señor Rodríguez rechazaba los créditos pedidos por el señor Gasset por estimarlos exagerados, toda vez que las obras no han de hacerse todas á un tiempo, y, por lo tanto esos créditos pueden escalonarse en presupuestos sucesivos según vayan haciéndose.

Con este procedimiento no se recargaría tanto el presupuesto actual.

El señor Gasset insistió en la necesidad de acordar todos los créditos pe-

Camilo Fontbarnat
Cirujano-Dentista
Por las Facultades de Madrid y Barcelona
Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.
GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

TIENDA DE GORRAS
DE TODAS CLASES Y PRECIOS
— DE —
Falcó y Rosell
2, Rambla de Alvarez, 2
antes casa «Sío»
GERONA

Antigua Casa Negre
CONFITERIA Y COLMADO
Progreso 29, y Rambla de la Libertad, 34

Gran surtido de Turrone: Gijona, Alicante, Avellana, Guirlache almendra, avellana y piñón.—Mazapán: Crema, Yema, Piña, Coco, Fruta, Tres gustos, Avellana, Cádiz y Toledo.—Fiambres—
= = Quesos y Mantecas, Barquillos, Leche y Limón. = =

Solo para Navidades y Año Nuevo
Champagne á 2 pesetas botella

Se reciben encargos para el Extranjero

GRAN SURTIDO DE GESTAS PARA REGALO

ALUMBRADO DE POBLACIONES
SOCIEDAD ANONIMA.—BARCELONA.

Sección Gas.—Fábrica de Gerona: Calle de la Industria, 3

Para dar á conocer las ventajas del alumbrado de incandescencia y de la calefacción, hemos instalado en nuestra fábrica una exposición de lo más perfeccionado que constantemente salga al mercado, estando en relación constante con las mejores casas del extranjero y en particular de Alemania.

En ella encontrará el público los mejores mecheros invertidos, como así mismo los principales aparatos de calefacción á gas, como son estufas, cocinas, hornillos para diversos usos, planchas, etc., etc.

Informes de las calderas á gas *Ramassol* para la calefacción central por agua caliente representadas en España por la casa «Hijos de José Prækler».

Imprenta de EL NORTE.—Gerona.

